
Ortsbeirat Friedrichsthal 
Protokoll über die Sitzung am 16.03.2022 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  20:07 Uhr 

Ort:  Video-Konferenz  

 

Teilnehmende: 

Mitglieder:  Bemmann, Rolf entsandt durch SPD-Fraktion   
   Böhm, Jörg  entsandt durch die Fraktion Die LINKE 

Gerner, Sibylle entsandt durch die Fraktion Unabh.Bürger 
   Meincke, Rena entsandt durch Fraktion B90/Die Grünen 

Rochow, Astrid entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
 

Stellv. Mitgl.:  Babinsky, Felix entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
   Schlüter, Thomas entsandt durch die SPD-Fraktion 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Protokoll der letzten Sitzung 
3. Bericht über div. Aktivitäten/Vorkommnisse 
4. Osterfeuer 2022 
5. Lärchenfest 2022 
6. Frühjahrsputz 28.03.-2.4. 
7. Spielplatz-Initiative 
8. Fragen von Einwohnern 
9. Sonstiges 
 

 
 
TOP 1   Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Bemmann begrüßt alle Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die 
Sitzung. Änderungswünsche zur Tagesordnung ergeben sich nicht. Als neues stellvertr. Mitglied 
des Ortsbeirates wird Herr Thomas Schlüter begrüßt. Er ist Nachfolger von Sebastian Mann, 
der nach außerhalb des Ortsteiles verzogen ist.  
 
 
TOP 2  Protokoll der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung vorm 19.01.2022 wird unverändert bestätigt. 
 
 
TOP 3  Bericht über div. Aktivitäten/Vorkommnisse 
 
a) Die Anfrage vom September des letzten Jahres nach einem touristischen Konzept für 

die Friedrichsthaler Forst wurde von der Verwaltung Ende Februar beantwortet. Ein 
touristisches bzw. Naherholungskonzept existiert nicht und ist auch nicht beabsichtigt. 
Allerdings erarbeite der Eigenbetrieb SDS eine Wanderwegkonzeption für das gesamte 
Stadtgebiet worin auch der Neumühler See berücksichtigt würde. 
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Die Neuerrichtung der Fußgängerbrücke wird von der Verwaltung wegen der hohen 
Kosten (je nach Ausführung 900.000 EUR bis 1.037.000 EUR abgelehnt.  
 
Herr Bemmann berichtet über eine Anfrage der Gemeinde Brüsewitz, ob Interesse an 
einer Zusammenarbeit bei der touristischen Erschließung dieses Gebietes unter 
Inanspruchnahme der auf Brüsewitzer Gebiet befindlichen Brücke bestehe. Hieran sei 
die Gemeinde auch wegen der hohen Zuschussmöglichkeiten von Land/Bund 
interessiert. 
 
Nach kurzer Diskussion beschließt der Ortsbeirat 
 
a)  die Stellungnahmen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen, 
 
b)  mit der Gemeinde Brüsewitz ist Kontakt aufzunehmen und zu eruieren, worum es 

sich im Einzelnen handelt. Ggf. ist ein Vertreter der Gemeinde/des Amtes 
Lützow-Lübstorf zu diesem Thema in den Ortsbeirat einzuladen.  

 
b) Über die Ergebnisse der Fahrplankonferenz am 23.02.2022 wird berichtet. Die Linien 

17/18 sollen mit Beginn des Sommerfahrplans durch die neue Siedlung geführt werden. 
Gegen die von der NVS vorgeschlagenen Namen der Haltestellen „Cramoner Weg“ und 
„Lützower Ring“ werden keine Einwendungen erhoben.  

 
c) Der vom Ortsbeirat unterstützte Antrag auf Einrichtung von Bus-Vorrangschaltungen auf 

dem Wege von Friedrichsthal in die Stadt wurde vom Hauptausschuss wegen der zu 
erwartenden hohen Kosten abgelehnt. 

 
d) Die gegen Ende des letzten Monats durchgeführten Lärchenfällungen in Friedrichsthal 

waren wegen Pilzbefalls der Bäume und der dadurch entstandenen Verkehrsgefährdung 
(Umsturzgefahr) erforderlich.  

 
e) An dem Gespräch mit der Forstverwaltung am 1.3. haben verschiedene Mitglieder des 

Ortsbeirates teilgenommen. Im Ergebnis ist die Nutzung des „Bolzplatzes“ am Heimweg 
für Osterfeuer und Lärchenfest ab sofort nicht mehr möglich. Auch eine ausnahmsweise 
Nutzung für das diesjährige Osterfeuer wird nicht genehmigt.  

 
f) Auf Nachfrage hat die Verwaltung mitgeteilt, dass für den Winterdienst in der neuen 

Siedlung bis zur Übergabe der Straßen an die Stadt die LGE zuständig ist.  
 
 
TOP 4  Osterfeuer 

 
Aufgrund des gegebenen Sachstandes beschließt der Ortsbeirat, das diesjährige Osterfeuer 
ausfallen zu lassen. Ggf. soll die Feier zur „Einweihung“ der Spielplatzerweiterung in etwas 
größerem Rahmen stattfinden. 
 
Mit der Verwaltung soll überprüft werden, ob sich an der Wolfsschlucht eine Grundstücksfläche 
finden lässt, die für ein Osterfeuer geeignet ist.  
 
 
TOP 5  Lärchenfest 2022 
 
Frau Rochow berichtet vom Stand der Vorbereitungen. Der Spendenbrief ist noch zu 
überarbeiten und abzustimmen. Hinsichtlich des Catering kann vor Mai des Jahres keine 
belastbare Aussage getroffen werden, ggf. gibt es einen „Plan B“ in Zusammenarbeit mit Herr 
Rokohl. In der nächsten Sitzung des Ortsbeirates kann das Programm besprochen werden.  
 



Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin, Ortsbeirat Friedrichsthal 
Protokoll über die Sitzung vom 16.03. 2022 

 

Seite 3 von 3 

 
TOP 6   Frühjahrsputz 28.03.-2.4. 
 
 
Die Vorgaben der Stadt hinsichtlich des Frühjahrsputzes werden erläutert. Die angedachte 
gemeinsame Aktion des Ortsbeirates muss entfallen, da eine große Anzahl an Mitgliedern zu 
den vorgesehenen Terminen nicht anwesend sein können, Urlaub usw.  
 
Es wird vereinbart, einen allgemeinen Aufruf zu veröffentlichen und an verschiedenen Stellen 
Säcke zur Abholung bereit zu halten. Das sind: Frau Meinke, Frau Rochow, Herr Mann (Praxis) 
und die KITA. Es werden Hinweise zur Ablage gefüllter Säcke mit verteilt. Orga: Herr 
Bemmann.  
 
 
TOP 7  Spielplatz-Initiative 
 
Nach Mitteilung der SDS wird mit den Arbeiten am 11.04. begonnen. Dann wird der Bauzaun 
gestellt und die Erdarbeiten erfolgen. Die Spielgeräte sollen ab dem 25.04. eingebaut werden. 
Eine Freigabe kann dann Mitte Mai erfolgen. 
 
Für das zusätzliche Spielgerät wird über Herrn Johannsen der Standort mit SDS abgestimmt. 
Die Montage soll ebenfalls ab 25.04. erfolgen.  
 
Für die Einweihung der neuen Spielgeräte wird der 11. Juni in Aussicht genommen. Für die 
Gestaltung des „schönen Festes“ organisiert die Initiative Vorschläge, die im Ortsbeirat 
besprochen werden.  
 
 
TOP 8  Fragen von Einwohnern 
 
Liegen nicht vor. 
 
 
TOP 9  Sonstiges 
 
Es liegen keine Punkte vor. 
 
 
 
Für Sitzungsleitung und Protokoll: 
gez. Rolf Bemmann 
 
04.04.2022 


